



# UV entrega Doctorado Honoris Causa a María Rojo y Alicia de Alba

17 de mayo de 2024

**Maribel Sánchez / Diario de Xalapa**

Xalapa, Ver.- **La actriz María Rojo y la pedagoga Alicia de Alba Ceballos recibieron en Xalapa el Doctorado Honoris Causa, máxima distinción que otorga la Universidad Veracruzana (UV).**

En el marco de la 29ª Feria Nacional del Libro Universitario (FILU), el Consejo General Universitario dio la bienvenida a las doctoras, quienes desde la tarde del 17 de mayo **forman parte del claustro de la máxima casa de estudios del estado.**

**En sus mensajes, las condecoradas coincidieron en manifestar su gratitud a la UV, institución que -dijeron- ha marcado sus vidas tanto personal como profesionalmente.**

Ante funcionarios y el público reunido en el foro abierto de Casa del Lago, se pudo conocer su trayectoria mediante la lectura de semblanzas; posteriormente se les entregó el acuerdo oficial, un pergamino y una medalla.

Pedagoga Alicia de Alba

**A la pedagoga con 45 años de labor en la Universidad Nacional Autónoma de México, el Doctorado se le otorgó por “su inestimable trabajo en la construcción**

*conceptual y comprensión del campo del currículum y su invaluable aportación a la teoría y pensamiento educativo”.*

De la académica destacaron que además de docente de pedagogía de generaciones de maestría y doctorado, es **Miembro de la Academia Mexicana de Ciencia** y, desde 2023, integrante del **Sistema Nacional de Investigadores**. El rector Martín Aguilar Sánchez le agradeció a nombre de la UV sus aportes en el ámbito de la educación a nivel nacional e internacional. Y es que **la doctora en Filosofía y Ciencias de la Educación ha realizado investigación pionera**, que también ha sido reconocida con distintos premios.

De Alba Ceballos dijo que la UV ha estado presente en toda su vida académica, pues su vínculo se ha dado a través de seminarios, traducciones, publicaciones y eventos. **Manifestó su gratitud y se unió a la fiesta por el 80 aniversario de la institución educativa.**

Actriz María Rojo

**En el caso de María de Lourdes Rojo e Incháustegui**, el Doctorado le fue otorgado por *“su compromiso en la preservación de la cultura, como motor de desarrollo y cohesión social, así como por ser una mujer inspiradora en el rescate de tradiciones, el teatro inclusivo y la promoción de artistas emergentes”.*

**El rector aplaudió su trayectoria en el cine y el teatro, y también se refirió a su labor en el servicio público**, *“con un compromiso en igualdad de género, defensa del medio ambiente e impulso al arte y la cultura”.*

**“Este reconocimiento es el más importante que me ha dado la vida”**, expresó la actriz, quien ha sido reconocida con distintos premios, entre ellos, varios Ariel por su participación en clásicos del cine mexicano.

Sin contener las lágrimas, previamente narró su llegada a Xalapa, al lado de quien fue el padre de su único hijo, un tiempo, dijo, en el que **empezó la construcción de su carrera con la Compañía Titular de Teatro-UV.**

**Expresó su amor a la UV, a Xalapa y a todas las personas con las cuales inició su vida profesional**, entre ellas, a Billy Barclay y al director teatral Manuel Montoro, por quien tuvo su debut en la sala chica del Teatro del Estado “Gral. Ignacio de la Llave”, con la obra “Ofelia Medina” de Federico García Lorca.

**La actriz de películas como “Danzón”, “Rojo Amanecer”, “El Apando” y “María del corazón” compartió anécdotas** que le valieron aplausos en distintas partes de su discurso, ya como Doctora del claustro de la UV.

